

平成30年度 子どもたちからの市長への手紙（小学校）

番号	意見・提案内容	回答
1	空き家などを被災者の住宅として使ってほしい。	災害が起きたときは、市営住宅を被災者住宅として提供できるよう体制を整えています。被災された方々へはいろいろな支援の方法があるので、提案ありましたことなど、できることがあれば対応してまいります。
2	お年寄りから小さな子まで、みんなで協力できるような避難訓練を行ってほしい。	各地域ごとで行う避難訓練がありますので、皆さんのご意見を参考に実施していきたいと思えます。
3	寒河江タワーを建設してほしい。	魅力ある建物などを建設し多くの人が訪れるまちづくりは、大変重要です。いろいろな方から意見をお聞きしてまいります。
4	市のことをもっとPRしてほしい。	市では、観光物産協会などと協力して、市内外でいろいろなPR活動を行っています。引き続き、いろいろな方法を考えて多くの人に知ってもらえるよう取り組んでまいります。
5	ツーリングをしやすい環境を作ってほしい。	市では、自転車が快適に通行できるような環境づくりに取り組んでおり、今後、道路整備などを行ってまいります。
6	J R左沢線の運行を30分間隔にしてほしい。	運行ダイヤや電子マネー、商業施設の整備などについては、J Rにお願いすることになります。機会をとらえてJ Rに話してみたいと思えます。
	S u i c aなどの普及を進めてほしい。	
	寒河江駅に映画館や子どもの遊ぶ場所を造り、特産品を販売してほしい。	
	駅に人が集まるような商業施設を造ってほしい。	
	南寒河江駅に時計を設置してほしい。	
7	高松・白岩・三泉地区など、循環バスの運行範囲を広げてほしい。	循環バスの運行は、市内で営業しているバス事業者やタクシー事業者との話し合いが必要になりますが、市民の利便性が向上するよう検討してまいります。
8	歩道・通学路にポイ捨てが多いので、掃除するボランティア活動をしてほしい。	市では、6月と9月に市民一斉クリーン作戦を行っており、町会ごとにごみ拾いや草刈りなどをして、街をきれいにしています。6月のクリーン作戦には子ども会からの参加もありますので、皆さんも進んで参加してください。
	川にごみが浮いていて汚いので、みんなが参加できるボランティアの仕組みを作ってほしい。	
	1カ月に1回、南部地区に「清掃の日」をつくってほしい。	

平成30年度 子どもたちからの市長への手紙（小学校）

番号	意見・提案内容	回答
9	<p>ごみや犬のふんを持ち帰るよう呼び掛ける看板を設置してほしい。</p> <p>ポイ捨てしないように呼び掛けるポスターを増やしてほしい。</p>	<p>ごみのポイ捨てをなくすため「ごみを捨てるな」の看板や、犬のふんを持ち帰るよう呼び掛ける看板を町会に貸し出し、街をきれいにする運動に取り組んでもらっています。</p>
10	<p>資源回収で、ごみをしっかりとリサイクルしてほしい。</p>	<p>小学校ごとにPTAや子ども会が中心となって、春と秋の2回、資源回収を行っています。集めた段ボールや新聞、雑誌、紙パック、古布はリサイクルされています。</p>
11	<p>街角テレビが夜まぶしいので、暗くしてほしい。</p>	<p>「街角テレビ」を設置している会社の方へ、今回の意見をお伝えしたいと思います。</p>
12	<p>音が出る信号機にしてほしい。</p>	<p>信号機の管理や設置は、山形県警が行っていますが、長い時間音が鳴り続けるので、近所に住む人への配慮も必要だと思います。</p>
13	<p>信号機を増やしてほしい。</p> <p>横断歩道や押しボタン式信号機を増やしてほしい。</p>	<p>信号機の管理や設置は、山形県警が行っています。交通量や歩行者数などから、信号機の新しい設置場所が決められています。また、小学校PTAや町会長さんなどから、地域みんなの意見として信号機の設置要望がされている箇所もあり、市も協力してまいります。</p>
14	<p>路上駐車を止めるよう呼びかけてほしい。</p>	<p>路上駐車をみかけたら、学校の先生や駐在所のお巡りさんに教えていただきたいと思います。</p>
15	<p>高齢者の事故が多いので呼び掛けてほしい。</p>	<p>高齢の方が集まる各地区の会合を訪問し、交通事故防止のための教室などを行っています。皆さんからも、お家や近所のおじいさんおばあさんに、交通事故に注意するようお話をしていただきたいと思います。</p>
16	<p>街灯や防犯カメラを設置し、安心して暮らせるようにしてほしい。</p>	<p>防犯街路灯（街灯）の管理は、それぞれの町会などが行っています。新しい防犯街路灯を取り付けるときは、地域の方と相談しながら行っていますので、夜暗く危険な通りがある場合は、地域の方やお家の方を通して町会長さんに伝えてください。</p>
17	<p>交番を増やしてほしい。</p>	<p>市内には、警察署が1つ、交番・駐在所が3つあります。南部地区は寒河江駅近くの「駅前交番」の担当になっています。「皆さんの住む地域の安全と生活を守るために、交番の警察官だけでなく、パトカーの巡回などをしながら、寒河江署の警察官全員が常に皆さんのことを見守っています」と駅前交番の所長さんが話してくれました。</p>
18	<p>線路沿いの道路などに木を植えてほしい。</p> <p>道路脇にサクラの木を植えてほしい。</p> <p>道路や街中に植物をもっと増やしてほしい。</p>	<p>市では現在、寒河江川沿いにサクラの木を植えたいと考えています。道路や線路脇への植栽については、皆さんの要望が実現できるかどうか、それぞれの管理者とも相談していきながら、緑豊かで魅力的な寒河江市になるようなまちづくりに取り組んでまいります。</p>

平成30年度 子どもたちからの市長への手紙（小学校）

番号	意見・提案内容	回答
19	高松地区に家族が引っ越して来れるような団地を造ってほしい。	市では、民間の宅地開発に補助金を出すなどの取り組みを行っています。これからも住宅地の開発が進むような取り組みを行ってまいります。
20	最上川があまりきれいではないので、ごみ拾い等の掃除をしてきれいにしてほしい。	皆さんに愛される、きれいな川にしていけるよう、最上川を管理しているところとも相談してまいります。
21	最上川でいろいろな川遊びができるようにしてほしい。	皆さんのご意見をうかがいながら、最上川を管理しているところとも相談してまいります。なお、最上川の水を使って遊べる公園（グリバーさがえ）もありますので、ご利用ください。
22	遊びたくなるような遊具の多い公園を造ってほしい。	現在、市内には市が管理しているものだけでも130カ所近くの公園があり、いろいろな施設や遊具が設置されています。遊具の新設については、皆さんのご要望をうかがいながら、利用状況なども考えて、より魅力的になるような公園づくりに取り組んでまいります。
	各学区にスポーツをするところと遊具があるところが分けてある公園を造ってほしい。	
23	西根公園を整備してほしい。	現在、西根公園の遊具を更新しています。今後も継続して皆さんが遊びやすい公園づくりに取り組んでまいります。
24	長岡山に散歩コースを作ってほしい。	長岡山には、自然の中を散策できる遊歩道が整備されていますので、周りの皆さんと一緒に利用してみてください。
25	親水ひろば（かっぱ公園）にトイレや遊具を設置してほしい。	市では、皆さんの要望などをうかがい、多くの方が満足できる魅力ある公園になるよう取り組んでおり、公園の遊具については、順番に点検をしながら、修理、更新を行っています。遊具やトイレの新設は、利用状況なども考えて検討してまいります。
	近くの公園に遊具をたくさん設置してほしい。	
26	道路上の白線を光るようにしてほしい。	道路の新設や白線の引き直しを行う際には、道路や車のライトで反射するような塗料を使えないか、道路の交通量や通学路なども考えながら検討してまいります。
27	通学路に縁石を作り、安全な場所を確保してほしい。	もともとの道路幅が狭い場合、縁石を作ることで車が通れなくなる恐れもありますので、地域の皆さんのご意見をうかがいながら、暮らしやすい街となるよう取り組んでまいります。
28	通学路の歩道をしっかりと作り、安全な道を確保してほしい。	毎年、通学路の安全点検を実施し、危険な場所の解消に向けて取り組んでいます。これからも皆さんが安心して通学できるように取り組んでまいります。
29	通学路の車道外側線が草で覆われているところがあるので、整備してほしい。	市では、道路にはみ出ている場所の草刈りや、土地所有者の方へ草刈りのお願いをしながら、安全な道路になるよう取り組んでいます。草で覆われているところがあれば先生や家族の方に話をしてください。
30	積雪で通路が狭くなるので、除雪の対応を考えてほしい。	市道の除雪は、町会や地域の皆さんから協力をいただきながら実施しています。また、道幅が狭くなったりしている道路を確認したら、幅を広げる作業を行っています。今後できるだけきめ細かく除雪ができるよう取り組んでまいります。
	除雪するときに、決まった場所を作ってそこに捨ててほしい。	

平成30年度 子どもたちからの市長への手紙（小学校）

番号	意見・提案内容	回答
31	公園のトイレを洋式にしてほしい。	公園のトイレの洋式化については、皆さんの要望をお聞きしながら、利用状況なども考えて検討してまいります。
32	車いすの人でも登れる道など、障がいがある人に役立つものを作ってほしい。	皆さんのご意見をうかがいながら障がいがある人に役立つものを作り、みんなが安全に暮らせるまちづくりに取り組んでまいります。
33	森林を増やしてほしい。	森林だけでなく、人が住む宅地と田んぼや畑などの農地がありますが、それぞれの目的で皆さんが使っています。また森林はあまり木を植えずぎると日光が当たらなくなり、枯れたりするので木の数を調整しながら植えなければなりません。木は成長するのに時間がかかるので、これからも木を植える場所と数を計画的に調整して、そして長年にわたって育てられた木をいろいろなことに利用していきたいと考えています。
	緑があふれる自然豊かな寒河江市にしてほしい。	
34	サクランボ栽培を代わりにしてくれるシステムをつくってほしい。	農家の方が少しでも楽に、おいしいサクランボを作れるようになる方法を考えたいと思います。
35	若い人にも農業に取り組んでほしい。	東京で開催している「新農業人フェア」への参加や本市での就農体験ツアーなどを積極的に行って、寒河江市の農業の魅力などを伝えながら、1人でも多くの新規就農者を増やしていきたいと考えています。
36	イノシシから畑の農作物を食べられるので、捕まえてほしい。	イノシシやクマの餌不足などを原因に、人間の住むところまで来てしまうことから、山にある餌だけで十分賄えるような適正な数に、狩猟などを行って調整することが必要です。狩猟を行う方は年々減少していることから、市民の皆さんの中で、狩猟などの鳥獣対策を行うための免許や専門的な知識を持つ方を増やしていき、協力しながら対策を進めていきます。
	クマへの対策をもっとしてほしい。	
37	店舗に色や飾りを付けて明るくし、入りやすくしてほしい。	お店の人と相談して、明るく入りやすい店舗になるよう、市でお手伝いしたいと思います。
38	商業施設を増やしてほしい。	皆さんから提案のあったお店は、民間企業の取り組みとなりますので、そういう施設が来たくなるような活気あるまちづくりを目指しています。さらに、市では若い人などがお店を出す時に応援したり、すてきな商品の開発やPRに対して支援をしています。
	寒河江市のお土産屋さんを増やしてほしい。	
	映画館を造ってほしい。	
	コンビニエンスストアやスーパー、ショッピングモールを増やしてほしい。	
	飲食店を増やしてほしい。	
	I K E Aを造ってほしい。	
	イオンモールを造ってほしい。	
	商店街を造ってほしい。	
	文房具専門店をもっと増やしてほしい。	
フラワーマーケットなどを増やしてほしい。		

平成30年度 子どもたちからの市長への手紙（小学校）

番号	意見・提案内容	回答
39	買い物でマイバックを持っていくとスタンプを押してもらえ るスタンプカードを作ってほしい。	スーパーではマイバック持参が普通になってきましたが、市内の多くのお店でマイバックを持参することでスタンプがも らえるような仕組みをつくれるよう、商店会の人たちと相談したいと思います。
40	寒河江市の木で家具を作ってチェリーランドなどで売ってほ しい。	良いアイデアですね。どんな製品が喜ばれるのか考えていきたいと思います。
41	寒河江市の果物を使ったアイスの自動販売機を市限定で設置 してほしい。	寒河江市の農産物を使ったアイス（ジェラート）は、チェリーランドやアグリランドで売っていますが、自動販売機でア イスを売るためには、アイスを入れる容器を新しく作ったり、自動販売機本体を買うためのお金が必要になりますので、 アイスをつくる人たちと相談して考えてみたいと思います。
42	フローラ・SAGAEをイオンモールのように改装してほしい。	改装はなかなか難しいですが、お店を増やし、市内がにぎやかになるように取り組んでまいります。
43	近くの店がさまざまな商品を扱う店となるような、元気づけ る手立てを考えてほしい。	高齢者が買い物に困らないように、市内のお店や病院を回るタクシーやバスを運行しています。これからもっと高齢者増 えていきますので、車で移動販売するお店や買いたい物を配達してくれるお店が増えるように考えていきたいと思いま す。
44	寒河江駅から離れた所にもお店がほしい。	お年寄りが買い物しやすいように循環バスやタクシーを運行していますが、市内各地にお店を増やしていくように取り組 んでまいります。
45	お祭りを増やしてほしい。 季節ごとの行事を増やしてほしい。	春は桜とツツジ、初夏はサクランボ、秋は寒河江まつり、冬は雪フェスティバルなど、寒河江市の特色を生かした四季 折々の行事を開催しております。これからも皆さんが楽しめるイベントを考えてまいります。
46	観光客を増やして、寒河江市をもっといい街にしてほしい。	慈恩寺やサクランボなど寒河江市ならではのいいものを活用して観光客を呼び込み、活気ある街になるよう取り組んでま いります。
47	街中にサクランボなどのクイズを設置してほしい。	提案いただいたように街中でも寒河江市の魅力を感じていただけるような取り組みを検討してまいります。
48	温泉に入りながら遊べる施設を造ってほしい。 娯楽施設を造り、交通機関を整備して観光客を増やしてほし い。	温泉施設や娯楽施設は、市役所だけではなく、民間の会社とも相談しながら進めることが大事ですが、まずは、施設が出 店したくなるような元気なまちづくりを進めていきます。交通機関整備については、将来、観光客の動きにあわせて取り 組んでいきたいと思います。
49	寒河江駅にサクランボの自動販売機を設置してほしい。	面白いアイデアですが、サクランボは傷つきやすく日持ちがしない特性があります。これからも、新鮮な状態でもぎ取 りしたり、手渡しでの販売が中心になりますが、今後、新鮮に自動で販売できる技術が出来上がれば検討していきます。
50	観光地や道の駅に記念メダル販売機を設置してほしい。	道の駅寒河江チェリーランド「さくらんぼ会館」に記念メダル販売機を設置しています。チェリンがデザインされた記念 メダルの販売や、日付や名前が刻印できる機械も設置しています。

平成30年度 子どもたちからの市長への手紙（小学校）

番号	意見・提案内容	回答
51	寒河江まつりのポスターを増やしたりテレビに出たりして、アピールしてほしい。	県内外にポスターやチラシを配布したり、テレビ番組やCMを放送していますが、これからも可能な限りアピールできるように取り組んでいきます。
52	寒河江まつりを続けていきたいので、データを残していく活動をしてほしい。	未来の寒河江まつりがより良いものになるように、これまでの写真や映像データを保管しており、これからも記録していきます。
53	慈恩寺活性化センターで土・日曜日も「翡翠しるこ」や「お母さんランチ」などを提供し、観光客が利用できるようにしてほしい。	観光客の皆さんに、寒河江市や慈恩寺などについてPRし、もてなしていくことはとても大切なことなので、地元の皆さんと相談していききたいと思います。
54	慈恩寺の体験活動を行ってほしい。	参加体験できる活動を行うことで、より楽しく興味をもって慈恩寺を学んでいくことができると思うので、その実施について考えていきます。
55	慈恩寺や種まき桜の歴史をパンフレットやポスターなどで県民に伝えたり、それを学習する機会を作ってほしい。	慈恩寺や種まき桜など、後世に残していきたいという皆さんの思いを大事にして歴史を伝える事業を進めていきます。
56	たばこを吸っていい場所と吸ってはいけない場所をしっかりと分けてほしい。 たばこを吸うときのマナーが悪いので対策を立ててほしい。	市では市内公共施設の敷地内禁煙化に向けて取り組んでいます。喫煙者のマナーは、受動喫煙によって健康に悪影響を及ぼすことを知り他の人に受動喫煙をさせないようにすることが大切ですので、乳幼児健診で保護者向けに喫煙による健康被害を伝えるとともに、小学生を対象に防煙教室を開催しています。
57	手すり付きのスロープなどを作って、安全な街にしたい。	市では高齢者やハンディキャップを抱えた方々が住み慣れた地域で安心して暮らせるようバリアフリー化を推進し、公共施設への手すりやスロープなどの設置を行っております。継続して住みやすい、バリアフリーなまちづくりを進めていきたいと考えています。
58	災害が起きている地域に募金をしたい。	市では、日本赤十字社寒河江市地区を通し、市役所、ハートフルセンター、各地区公民館などに地震・自然災害等により被災した地域を支援するための義援金箱を設置し、広く市民の皆さんからの支援をいただいております。さらに、ハートフルセンターでは、各種団体、小中学校からの義援金も受け付けております。
59	お年寄りの暮らしを支えるボランティアを増やしてほしい。	ボランティアで活動している民生委員80人が地域を分けて、高齢者や障がい者など日常生活に困っている方から相談を受けたり訪問したりしています。また、各町内会には地域福祉推進員もおり、1人暮らしの高齢者宅を定期的に訪問して困りごとなどを聞いている状況です。
60	地域の人と交流できるイベントを増やしてほしい。	市社会福祉協議会では芋煮会などのイベント交流会を行っています。また、寒河江の昔話や遊びなどで高齢者の方々と交流する商工会青年部主催の「さがえあそびviva show」が昨年行われました。現在、地域内での全世代が参加できるイベントとして、運動会や各種レクリエーション大会などを小学校ごとに行っています。
61	老人ホームでのイベントをつくり、老人と接する機会をたくさんつくってほしい。	老人ホームによってさまざまですが、盆踊り大会などいろいろな形でイベントが開催されています。老人ホーム以外の施設などにおいても、地域のお祭りに参加するなど交流ができる機会もあるようです。また、今後、就労体験やボランティアなどで老人ホームで過ごす高齢者と触れ合える機会があると思いますので、積極的に交流をしてもらえたらと考えます。

平成30年度 子どもたちからの市長への手紙（小学校）

番号	意見・提案内容	回答
62	みんなで気軽に集まることができる「子どもカフェ」のような場所を作ってほしい。	「子どもカフェ」という形にはなっていませんが、気軽に集まることができる場所として、フローラ・SAGAE 4階の広場や、ゆめはーと寒河江がありますし、地区公民館にも同様のスペースがあるところもあります。また、小学校もありますので活用してください。
63	みんなが遊べるような公共施設を増やしてほしい。 室内型の大きな遊び場を作ってほしい。	市では、最上川ふるさと総合公園に、さがえっこ冒険ファンタジーランドを整備しているほか、公園の遊具の更新などを行っています。屋内型遊戯施設については、場所や規模などを現在検討しており、内容が決まりましたらお知らせします。
64	地域の職業体験活動の機会を増やしてほしい。	本年度から、各学校で、企業家や社長をお迎えして、講話をいただく事業を行っています。ぜひ、その講話を聞いて、寒河江市で働く気持ちがさらに高まることを期待しております。
65	他校との交流を増やしてほしい。	市では「イングリッシュデイ」のような学校や学年に縛られない人が集まる場を設けております。ぜひ、積極的に参加し、友達をたくさん作ってください。
66	これからも私たちの思いを受け止めてくれる市であってほしい。	これからも小学生の皆さんはもちろん、市民みんなの思いを大切にすまちづくりを進めてまいります。
67	1人1台、タブレットで勉強できるようにしてほしい。	皆さんや先生からの要望を聞き、タブレットの導入を検討してまいります。
68	ランドセルの教科書が重いので学校に置かせてほしい。	現在も各学校で、学校に置いていく物、持ち帰らなくてはいけないものをお知らせしていると思いますが、さらに徹底するよう学校と連携してまいります。
69	中学校の部活を増やしてほしい。	部活動は、人数がいないと活動できないものもありますので、各学校と相談しながら検討してまいります。
70	学校の水道の水をきれいでおいしくしてほしい。	水道水は定期的に検査を行い、安全であることを確認していますので、安心して飲むことができます。また、おいしく感じられるようにするにはどのようにしたらよいのかも検討してまいります。
71	教室に扇風機を増設するか、エアコンを設置してほしい。 特別教室にエアコンを設置してほしい。	来年の夏に間に合うように、普通教室にエアコンの設置を進めています。
72	全ての小中学校のグラウンドを人工芝に替えてほしい。	人工芝にすることによっての長所短所を見極めながら、設置が可能かどうか検討してまいります。
73	学校の窓に網戸を設置してほしい。	少しでも快適な学校生活が送れるように、設置が必要な場所については順次対応していきます。
74	学校の男子トイレを個室にし、洋式トイレを増やしてほしい。	今後、学校の体育館のトイレを洋式化していく予定です。校舎内の洋式トイレの数を増やすことは建物の構造上、難しいですが、快適に利用できるような取り組みを進めてまいります。

平成30年度 子どもたちからの市長への手紙（小学校）

番号	意見・提案内容	回答
75	全クラスの黒板を電子黒板に替えてほしい。	電子黒板については、現在設置してある機器の更新を優先して行っています。今后台数を増やしていくよう検討してまいります。
76	学校の掃除用具を新しく使いやすいものに替えてほしい。	使いやすさや効率性を考え、きれいに清掃ができるよう整備に努めてまいります。
	各クラスに掃除機を1台ずつ増やしてほしい。	
77	プールのシャワーの温度を調節できるようにしてほしい。	プールのシャワーの温度調節や屋根の設置は現実的に厳しいと思われます。安全で、かつ少しでも快適にプールの利用ができるよう学校とも連携しながら対応してまいります。
	プールに屋根を設置してほしい。	
78	学校の遊具を増やしてほしい。	どのような遊具がどの程度望まれているのか、また安全面や設置スペースなどを考えて、設置に向けて検討してまいります。
79	通学路に危険な所がないか、月1回、学校ごとにアンケートを取ってほしい。	通学路安全点検は市、学校、警察など、関係各機関と一緒にしておりますが、PTAや地域とも連携を密にし、情報収集に努め、危険個所があればすぐに対応してまいります。
80	ベルマーク運動を市として取り組んでほしい。	ベルマークの取り組みについては、児童会などの議題にするなどして、各学校で取り組みを進めてみてください。
81	寒河江城のキーホルダーを販売してほしい。	寒河江城の建物の形は分かっていないので、お城のキーホルダーを作ることはできませんが、寒河江城のことも含めて寒河江のことを知ってもらえるように考えていきます。
82	公民館に遊具を設置してほしい。	公民館への遊具の設置については、地域の方々の意見を聞きながら考えていきます。
83	あいさつが飛び交うような取り組みをしてほしい。	地域みんなが元気なあいさつをすることにより、地域での交流も深まると思いますので、地域に限らず市民みんながあいさつする取り組みを進めてまいります。
84	市民プールのプールの数を増やしたり、遊ぶものを付けたりして、どの季節でも行けるようにしてほしい。	市民プールは大人から子どもまで大変多くの人が利用しています。利用する人の中には、楽しい遊び場として考えている子どもたちや、自分の記録やタイムを上げるために練習している選手もいます。こうした人たちがそれぞれの目的に合わせて利用できるようバランスを取りながら、施設の整備を考えていきたいと思います。
	市民プールを流れるプールにしたり、ウォータースライダーを設置したりしてほしい。	
	市民プールなどの公共施設の不便なところを直して、使いやすいようにしてほしい。	
85	人々が楽しめ、くつろげる公共施設を造ってほしい。	皆様のご意見をお聞きしながらどのような施設が良いのか検討してまいります。

平成30年度 子どもたちからの市長への手紙（小学校）

番号	意見・提案内容	回答
86	<p>室内アスレチックパークを造ってほしい。</p> <p>スポーツ施設を増やしてほしい。</p>	<p>いろいろあるスポーツの種類からどれを選ぶか、そしてどういう施設を造れば多くの人が利用できるかなど考えて計画を立て、皆さんの意見も参考にして、寒河江市がよりよいスポーツの街となるよう考えていきたいと思います。</p>
87	<p>市野球場をきれいにしてほしい。</p>	<p>施設をきれいに保つために、定期的な草取りなどを行っていますが、人手が足りないときもあります。利用する人の協力があればもっときれいにできると思いますので、一緒に考えていきたいと思います。</p>
88	<p>市立図書館で寒河江の歴史のスタンプラリーやクイズを行ってほしい。</p>	<p>市立図書館は静かに読書や調べ物をする場所ですが、図書館まつりなどでできるかどうか検討してまいります。</p>
89	<p>各地区の大切な行事を知ってもらうために、ポスターを作ってほしい。</p>	<p>各地区には、大切な行事がたくさんありますので、各地区公民館でのイベント、広報誌などで、より多くの皆さんに知っていただけるよう取り組んでまいります。</p>
90	<p>種まき桜をお花見できるよう、公園を整備してほしい。</p>	<p>種まき桜周辺に駐車場や案内板などを整備して、歴史ある種まき桜を皆さんに見ていただけるようにしていきます。</p>

平成30年度 子どもたちからの市長への手紙・市への提言（中学校）

番号	意見・提案内容	回答
1	防災マップを簡単にし、回覧板で回して防災意識を高めてはどうか。	より多くの市民に防災意識を高めていただくことは、大変重要なことです。市では、前年度に市内全世帯へ「寒河江市防災マップ」を配布しており、総合的な防災対策や避難場所・避難所が分かるようにしています。提案ありましたことは、貴重なご意見として今後の防災対策の一つとして検討してまいります。
2	電光掲示板（街角テレビ）の広告を見やすくしてはどうか。	街角テレビは民間の事業者が設置していますので、提案の内容を事業者に話してみます。
3	娯楽施設を造ってほしい。 遊ぶことができる施設をもっと造ってほしい。	市では、屋内型遊戯施設の整備について検討しています。良いアイデアがあれば提案してください。
4	広告を使って寒河江市をPRしてはどうか。 寒河江市の有名な場所や食べ物、イベントをもっとPRして魅力を伝えてほしい。 木と触れ合える施設をインターネットやポスター、看板などで宣伝してはどうか。 方言を使ったCMを中学生が考え製作してはどうか。 寒河江市をPRするCMを作り、ユーチューブに広告掲載してほしい。 焼き鳥よりも、もっと有名な特産物や、高齢者の高い割合などをCMでPRしてほしい。 寒河江市をテーマにした新しいアニメを制作してはどうか。	市では観光物産協会などと協力して、ホームページでふるさとCM大賞などのPR動画を公開していますのでぜひ見てください。また、寒河江市をPRするCM動画や広告、アニメの内容の具体的なアイデアがあれば提案してください。
5	寒河江市が全国に誇れるものを作ってほしい。	全国に誇れるものを作ることは、寒河江市をPRする上でとても重要なことだと思います。どのようなものがよいのか検討していますので、アイデアがありましたらお知らせください。
6	自然を生かした遊戯施設や温泉を活用した温泉プールなど、老若男女が楽しめる施設を増やしてはどうか。 寒河江市の自然を生かして遊べる場所として、ツリーハウスなどを造ってほしい。 市内各地にチェリーランドの支店を設置してどうか。	市では、チェリーランドの再整備について検討しています。提案の内容を計画に盛り込めるのかも含め検討し、市内外の方から利用していただける魅力ある施設を造ってまいります。

平成30年度 子どもたちからの市長への手紙・市への提言（中学校）

番号	意見・提案内容	回答
7	<p>通勤・通学の時間帯にＪＲ左沢線の運行を30分間隔に増やすよう働き掛けてほしい。</p> <p>イベントがあるときに寒河江－仙台間のバスの本数を増やしてはどうか。</p> <p>列車やバスの本数を増やし、バス停の雨対策をしてはどうか。</p> <p>大江町や山形市以外の市町に列車移動できるよう路線を増やし、交通機関を発達させてほしい。</p> <p>バスやＪＲ左沢線などの公共交通機関をもっと発達させてほしい。</p> <p>陵西学区から寒河江駅方面に向かう無料巡回バスを運行してほしい。</p>	<p>公共交通機関の充実は、大変重要な課題です。皆さんが高校に通学する上で支障がないように、運行時間などをＪＲやバス会社をお願いをしたいと考えております。</p>
8	<p>駅にフードコートや特産品販売所、勉強スペースなど、人がたくさん集まることができる場所を造ってほしい。</p> <p>ＪＲ左沢線の無人駅に自動券売機を設置してほしい。</p> <p>羽前高松駅に自動券売機を設置してほしい。</p> <p>ＪＲ左沢線の利用拡大を図ってほしい。</p>	<p>駅をにぎやかにすることは、大変重要なことです。自動券売機の設定や商業施設の整備については、ＪＲにお願いすることになります。機会をとらえてＪＲに話をしてみたいと思います。</p>
9	<p>ふるさと納税の返礼品でサクランボをもっとＰＲしてほしい。</p> <p>ふるさと納税の返礼品の種類を増やしてほしい。</p>	<p>ふるさと納税は寒河江市をＰＲするとても有効な手段です。新しい特産品の開発なども行いながら、全国に誇れるような返礼品をお返しすることで、大いに寒河江市の魅力を発信し、たくさんの人が訪れるようにしていきたいと思います。</p>
10	<p>臥竜橋付近のトンネルにカーブミラーを設置してほしい。</p>	<p>カーブミラーは、地域の交通安全関係団体の役員の方と相談しながら設置しています。ご提案の箇所は初めての要望なので、現場を確認し検討していきたいと思います。また、通学路等で交通事故が心配されるような場所があれば、町会長さんやお家の方に、ぜひ話をしてください。</p>

平成30年度 子どもたちからの市長への手紙・市への提言（中学校）

番号	意見・提案内容	回答
11	交通マナーを良くしてほしい。	安全に通学ができるよう、交通指導員や子供見守り隊の方などが常に安全指導を行っています。ドライバーへの交通マナーの呼び掛けもさまざまな団体の方とともに行っています。今後も、これまでの活動を継続し、交通安全を進めていきたいと思います。
12	白岩地区（上野）に信号機を設置してほしい。	信号機の管理や新しい設置は、山形県公安委員会が行っています。提案の箇所は、横断する方も多く市も町会とともに危険性の高い箇所だと考えており、公安委員会に対して設置の要望を行っています。
13	音響装置付信号機や点字ブロックをもっと設置してほしい。	設置が必要な設備等につきましては、関係団体等の意見を聞きながら検討してまいります。なお、点字ブロックは、これまでも障がいのある方の要望などにより設置してきましたが、これからも障がいのある方の声に耳を傾けながら、みんなが生活しやすいまちづくりを進めていきたいと思っています。
14	街灯を設置してほしい。	防犯街路灯（街灯）の管理は、それぞれの町会などが行っています。みんなが安心して通れるように、新しい防犯灯を取り付けるときは地域の方と相談しながら行っていますので、夜暗く危険な通りがある場合は、地域の方やお家の方を通して町会長さんに伝えてください。
	街灯を増やしてほしい。	
15	不審者情報が多いので、警備を今まで以上に行ってほしい。	市の防犯協会では、地域の方の協力を得て、青色の回転灯を装着した車で防犯パトロール活動を行っており、現在93台が稼働しています。今後も警察や地域の方と協力しながら防犯活動を行ってまいります。
16	臥竜橋を整備してほしい。	地元でも親しみのある臥竜橋は、長い歴史や言い伝えがあるため、より多くの方が興味をもち、寒河江市に訪れるきっかけとなるよう、橋の管理者である山形県とも相談してまいります。
17	グリバーさがえをきれいにしてほしい。	水面広場の水を抜く春先に、利用者からもご協力いただき、藻の原因となる泥撤去作業を行いました。ただ、限られた時間・人員で行うため、全部をきれいにすることは難しい状況です。今後も、皆さんが気持ちよく利用できる公園となるようボランティア等を募集しますので、ご協力をお願いします。
18	公園にトイレを造ってほしい。	市では、多くの皆さんが満足できる魅力ある公園になるよう取り組んでいます。トイレの新設は、利用状況や設置場所、設置後の管理なども考えて検討してまいります。
19	駅周辺を新しくしてほしい。	交通拠点があり市内外から人が集う所でもありますので、寒河江市の顔として、にぎわいある活気に満ちあふれたまちづくりを進めてまいります。
20	歩道などの道幅を広げてほしい。	道路や歩道の整備が必要な箇所につきましては、各町会よりご要望をあげて頂いておりますが、要望箇所が大変多く、優先度の高い箇所から整備しています。これからも、安全な道路になるよう取り組んでまいります。
	道路を広くしてほしい。	
	フローラ・S A G A E前などの大通りの老朽化が進んでいるので整備してほしい。	
	歩道や道路の整備をしてほしい。	
	道路をきれいにしてほしい。	
歩道が木の根で凸凹になっているので直してほしい。		

平成30年度 子どもたちからの市長への手紙・市への提言（中学校）

番号	意見・提案内容	回答
21	観光果樹園の近くに、ジャムなどの食品作り体験ができる施設を造ってほしい。	寒河江市にはおいしい果物がたくさんあり、最近、見る観光だけではなく体験することも人が集まる重要な要素となっています。施設を整備することはすぐには難しいですが、生産者や専門家の皆さんとも話をしてみても実現できるかどうか検討してまいります。
22	SNSや新聞を使って寒河江産のサクランボをPRしてはどうか。	市では「さくらんぼの木オーナー事業」での生育状況発信等でSNSを活用していますが、より多くの方から見ていただくためにもっと工夫が必要であると考えています。寒河江市やサクランボをもっと多くの方に知ってもらうため、皆さんも拡散の協力をお願いします。
23	若い人や障がいを持つ人が働きやすい場所を増やしてほしい。	若い人たちが働きやすい場所を増やすため、市内に企業の誘致を進めています。また、障がいを持つ方が働きやすい環境を整えている企業は市内にもありますが、もっと増えるようにしていきたいと思えます。
24	陵西学区に店を増やしてほしい。	市では、空き店舗を活用してお店を始めたい人に補助金を出しています。平成30年度から陵西学区の空き店舗も補助の対象地域になりましたので、お店を始めたい人たちにPRしていきます。
25	中小企業と連携した大企業の大規模商業施設を設置してほしい。	寒河江市に新しいお店を出したいと考えている方向けに、市では創業セミナーを開催しており、受講した方が飲食店などのお店を市内にオープンしています。また、商店街などの空き店舗を活用したい方への支援にも取り組んでいます。魅力的なお店が集まる街になれば、住む人や訪れる人も増えて、大きな商業施設がより出店しやすくなると思えますので、今後も創業支援を通じて寒河江市の商業が元気になる取り組みを続けていきたいと思えます。
すしざんまいを造ってはどうか。		
天童市にあるような商業施設やカフェを造ってほしい。		
若い人が買い物をしたり遊んだりできる店を造ってほしい。		
イオンモールや大型商業施設などを造ってほしい。		
かわいいお店や色が付いた建物を造り、街に色を付けて華やかにしてほしい。		
ショッピングモールや娯楽施設など、幅広い年代の人が利用できる施設を造ってほしい。		
ミスタードーナツやスターバックスのようなお店を造ってほしい。		
26	商店街で、服や雑貨を売るイベントをしてはどうか。	駅前広場での「ちえり〜マルシェ」やフローラ・SAGAEでのフリーマーケット、商店街のお店が参加しての年末年始セールを実施していますが、もっと盛り上がるイベントを商店街の方々と相談していきたいと思えます。

平成30年度 子どもたちからの市長への手紙・市への提言（中学校）

番号	意見・提案内容	回答
27	寒河江市の果物を使った果汁飲料を作ってはどうか。	地元の食材、原料などを使用して商品開発をしている会社が多数あり、すでに商品化されているものもありますので、市としては、寒河江産の農産物を原料にした商品を海外を含む多くの方々に広く知っていただくための支援に力を入れています。具体的には、国内や海外の展示会・商談会に出展する費用を支援しており、海外に商品販売が広がったものもあります。
	寒河江市の果物を使った乳製品を作ってはどうか。	
	地元企業とコラボし、サクランボなどの特産品を使った限定商品を販売してほしい。	
	寒河江市の果物を使った調味料を作ってはどうか。	
	瞬間冷凍の技術を用い、サクランボアイスを作ってはどうか。	
	サクランボを凍らせて削った「さくらんぼけずり」という新商品を作ってはどうか。	
	サクランボを使用した、幅広い世代で楽しめるかわいいスイーツを増やしてはどうか。	
28	地産池消の製品を作り、安い価格で入りやすい飲食店を造ってはどうか。	地産地消・低料金のお店をつくりたい人が現れるように、空き店舗を活用した場合の市の補助制度をPRしていきます。
29	空き家や空いている土地を活用し、小さな店を増やしてはどうか。	空き地に店舗を建てる場合には多額の費用が必要となるため、市では、空いている店舗を活用してお店を始めることを勧めています。空き店舗を使って新しいお店を始める人に補助金を出して応援し、市内にお店を増やそうと考えています。
	空き地などを利用して、中高生に人気のある雑貨屋や服屋を造ってほしい。	
30	寒河江駅周辺で改築できるお店があれば、子どもから大人まで幅広く楽しめるようにしてはどうか。	寒河江駅周辺の空き店舗を活用して、いろいろな新しいお店ができるように、空き店舗を活用してお店を始める場合の市の補助制度をPRしていきます。
	寒河江駅周辺を、寒河江産のサクランボやラフランスを使った飲食店などを造って発展させてほしい。	

平成30年度 子どもたちからの市長への手紙・市への提言（中学校）

番号	意見・提案内容	回答
31	<p>イベントのCMをもっとたくさん流してはどうか。</p> <p>CMでイベントのPRをしてほしい。</p>	<p>これまで「さくらんぼの祭典」や「寒河江まつり」、「やまがた雪フェスティバル」のイベントでCMを放映しています。県内外の多くの人にPRするにはCMは大変効果がありますが、その分費用も大きくなります。規模の大きなイベントを中心に、内容を充実させながらCMなどの宣伝にも力を入れて観光客を増やしていきます。</p>
32	<p>イベントで、会場に女性向けの屋台やカフェ、インスタ映えスポットを設置し、チラシに出店の割引券を付けてはどうか。</p>	<p>グルメイベントの出店者の調整や、出店者との割引券の取り扱いについて検討していきます。また、イベントの特長をアピールできるような撮影スポットの設置に取り組んでいきます。</p>
33	<p>音楽フェスを行ってほしい。</p> <p>寒河江市をPRできるものを集めたイベントや祭りを行い、SNSを使って宣伝してほしい。</p> <p>寒河江市の名産品で祭りを行ってほしい。</p> <p>イベントを増やしてほしい。</p> <p>他県からも人が来てくれるようなイベントを行ってほしい。</p> <p>県内の焼き鳥店を集結させ投票する「焼き鳥戦争」というグルメイベントを行ってほしい。</p>	<p>春は桜とつつじ、初夏はサクランボ、秋は寒河江まつり、冬は雪フェスティバルなど、寒河江市の特色を生かした四季折々のイベントを開催しています。市外でもいろいろなイベントが開催されていますが、これからも寒河江らしい、寒河江ならではのイベント開催に努力していきます。</p>
34	<p>観光地の宣伝をもっとしてほしい。</p>	<p>観光地の魅力を高めることも含めて、宣伝も頑張っていきます。</p>
35	<p>日めくりカレンダー「市長withチェリン&ミスさくらんぼ」を作り、イベント情報やマップを掲載したり、クーポンを付いたりしてほしい。</p>	<p>毎年「チェリン」の月めくりカレンダーを作っています。日めくりカレンダーについては、イベント情報やクーポンなど特典を掲載できるかどうかも含めて今後検討していきます。</p>
36	<p>チェリンを他県とコラボさせ、寒河江市をPRしてはどうか。</p> <p>チェリンの都会での活動を増やしたり、寒河江市をPRする場所を設けてはどうか。</p>	<p>東京も含めて県外のいろいろなイベントにチェリンが出かけたり、6月のチェリンの誕生日に合わせて全国からお友達を寒河江市にご招待するなど、積極的にたくさんの交流を行っています。これからも、チェリンの活動を通じて寒河江市の知名度が上がるよう頑張っていきます。</p>

平成30年度 子どもたちからの市長への手紙・市への提言（中学校）

番号	意見・提案内容	回答
37	寒河江まつりの駐車場確保として、少し離れた所を借りてはどうか。	チェリーランドや広い駐車場がある公共施設を借用し、シャトルバスを運行しています。引き続き人が多く集まれるよう努めていきます。フィナーレ会場近くの歩道や屋台の状況、ゴミステーションの場所などは、寒河江まつりの観客の皆さんから快適に楽しんでもらえるよう工夫していきます。
	寒河江まつりで、歩道に交通整理員をつけてはどうか。	
	寒河江まつりで、ゴミ箱の数を増やし、分かりやすい所に設置してはどうか。	
	寒河江まつりの屋台設置場所を増やし、品物を安くしてはどうか。	
38	寒河江まつりの開催場所を見直し、駅周辺ではなく、最上川ふるさと総合公園などで行ってはどうか。	「神輿の祭典」のシンボルである神輿会館をフィナーレ会場として活用しているほか、寒河江駅周辺など人がたくさん生活している中心部でお祭りを開催することは、寒河江の元気をアピールする上で重要と考えています。
39	寒河江まつりなどのイベントに有名アーティストを呼んでほしい。	幅広い年齢層の皆さんが楽しめる魅力あふれるイベントとなるよう引き続き工夫していきます。
	寒河江まつりで、中高生向けのイベントを夜に行ってほしい。	
40	寒河江まつりの特設サイトを作ってはどうか。	市や観光物産協会のホームページで広く紹介しているほか、寒河江神輿會がホームページを運用し、神輿の祭典を中心に寒河江まつりを紹介しています。それらのサイトを広く閲覧いただけるよう工夫していきます。
	寒河江まつりのサイトを作り、駅などの旅行者が立ち寄る所にサイトへ誘導する張り紙をしてはどうか。	
41	陵西学区に子どもと高齢者の交流の場をつくってほしい。	先人の技や心を学び、後世まで語り継ぐことは、地域で暮らす上でとても重要で、大切なことだと思います。交流の場として、高齢者向けの介護施設へ相談し出向いてみたり、先生に相談し学校を利用できないか相談してみたりしてはいかがでしょうか。陵西学区には、老人福祉センターもあります。
42	インターネットの危険から守るため、小中学校で学ぶ機会をつくってほしい。	インターネットの危険性から皆さんを守るため、各学校とも授業等を通して多くのことを学んでいることと思います。学ぶ機会を更に設けられるか、学校と検討してまいります。
43	新聞を活用した英語ディスカッションを行ってはどうか。	新聞を活用した教育活動については、各学級で活用できるよう配布しています。英語教育を含めた各教科の学習で、どのような活用の在り方があるか、学校と相談しながら検討してまいります。
44	高校生と交流できる企画・場所を設けてはどうか。	寒河江工業高等学校がもの作り教室等を実施し、高校生と小学生との交流が行われていますが、中学生との交流についても市内の高校に働きかけてまいります。
45	中学生まで対象を拡大して「伝統野菜を使った給食レシピコンテスト」をまた行ってほしい。	これからも寒河江市の伝統野菜や特産物を使った食育活動を実施して、伝統野菜のおいしさを周知してまいります。

平成30年度 子どもたちからの市長への手紙・市への提言（中学校）

番号	意見・提案内容	回答
46	台風などの悪天候の日に、市が統一して学校を休みにすることを決めてほしい。	台風などの悪天候時の対応については、各地域の状況が異なることから、基本的には各学校での判断としております。
47	小・中・高全ての教室にエアコンを設置してほしい。	市立小中学校につきましては、普通教室等へのエアコン設置を今年の夏に間に合うように準備を進めています。
48	職員室のバリアフリー化をしてはどうか。	先生と生徒がコミュニケーションを取りやすい環境とはどういう形が望ましいのか、また建物の構造上どういう対応が可能か等も含めて今後、研究してまいります。
49	ライブや映画、ミュージカル、舞台など、市民文化会館をもっと使ってほしい。	これまで市民文化会館では、自主事業として幼児演劇教室や舞台、お笑い、落語、若者向けの音楽イベントなど、さまざまなジャンルの催し物を行ってきました。これからも皆さんのご意見を参考にしながらいろいろな催し物を行ってまいります。現在、民間主催の催し物が少ないので、もっと多くするように検討していきます。
50	SAGAEMUSICDAYを来年度も行ってほしい。	アンケートを見ても大変好評でしたので来年度以降も開催していきたいと考えていますが、そのためには若い皆さんの参加や熱い声が必要不可欠です。皆さんの継続してほしい気持ちやその楽しさをどんどん発信してもらい、一緒に寒河江市を盛り上げていきましょう。
51	使える施設を十分に利用して学べる体験型施設を造ってはどうか。	皆さんのご意見も参考にしながら、施設を利活用して学べる体験型施設を造れるか検討していきます。
52	ジムなど、誰でも利用できるスポーツ関連施設を造ってほしい。	市民体育館にはトレーニングジムがありますが、中学生が筋力トレーニングのマシンを使用する場合、安全のために保護者などの付き添いをお願いしています。ランニングマシンとバイクを使用する場合は付き添いの必要がありませんので、ぜひ利用してください。
53	駅から近い所に、ライブもできる野球場を造ってほしい。	駅など公共交通機関の近くにご提案の施設があれば、寒河江市に多くの方が来ると思います。施設を建設するときには、皆さんの意見を取り入れていきたいと思っております。
54	市民体育館の外観を、多くの人が立ち止まるようなデザインにリニューアルしてはどうか。	市民体育館は昭和55年にオープンしたので、もう40年近くたっています。建物の外観は古くなり、寒河江市の「昭和の歴史」を感じる建物でもあります。新たに体育館を建設するときは、外観にも皆さんの意見を取り入れていきたいと思っております。
55	図書館などの自習スペースを増やしてほしい。	図書館では、テスト期間や夏休み等に2階会議室を学習室として開放しています。ぜひご利用ください。